

Aprendizagem . . .

. . . (gesprochen: aprendizagem) ist der portugiesische Begriff für Ausbildung. Dass man die auch in Brasilien ernst nimmt, zeigt das Bild unten, mit einem Auszubildenden der Firma Encol bei der Vorfertigung von Installationsteilstrecken aus PVC-C-Rohr. Das Bauunternehmen, das rund 20 000 Mitarbeiter zählt, beschäftigt sämtliche am Bau beteiligten Fachleute – vom Architekten bis zum Handwerker. Da die meist größeren Objekte (kleines Bild) vielfach in Eigenverantwortung geplant, errichtet und auch vermarktet werden, besteht ständig Bedarf an gut ausgebildeten Fachleuten. Und so gönnt man sich auch die Ausbildung von Sanitärinstallateuren, was in Lateinamerika gar nicht so selbstverständlich ist. Mit Installationsarbeiten werden dort oft die Maurer betraut.

